

### Unas palabras del Sr. Lerroux y unos comentarios

"Y nada más, amigos míos. Yo no deseo vivir en guerra con nadie; de ser vivir en paz con todo el mundo, hasta con mis enemigos, pero principalmente con dos deseo vivir en paz; con mi conciencia y con vosotros, que sois la representación eficiente en una manifestación económica del Partido Radical, preocupados de este problema tan interesante para la patria y para el partido". (Final del discurso pronunciado por don Alejandro Lerroux en el banquete del Grupo Marítimo Radical.)

Por varias razones nos satisfacen las palabras del señor Lerroux, al reconocer la importancia del Grupo Marítimo Radical; porque su gran autoridad pone el marchamo de eficiencia a esta realidad palpable que supone el estudio de los problemas económicos y sociales del país, y porque el encauzador de estas actividades tan interesantes para la patria y para el Partido Radical, ha sido nuestro querido amigo y diputado don Angel Rizo.

Y es muy legítima nuestra satisfacción ante el reconocimiento, en las altas esferas, de la inteligente labor desarrollada por el diputado radical y por cuantos valiosos elementos se congregaron a su alrededor con tan noble y elevado fin, máxime en estos tiempos

en los que los papanatas y vocingleros, tan dispuestos y diligentes se encuentran a entrar a saco en el prestigio ajeno.

Por eso, por la injusticia que rezuman espíritus mezquinos, incapaces de comprender nada que no sea su propio mérito, detractores de todo lo que no su ponga obstención de personal beneficio, es por lo que esas palabras del ilustre Jetté radical, nos suenan como palabras de condenación contra los miserables que, conscientes de su fracaso, sabedores de su impotencia e incapacidad, en las tenebrosidades de sus conciencias, no sueñan más que con oponer obstáculos a las incontrastables condiciones, a los indiscutibles méritos de quienes tienen—en justicia, lógicamente—derecho al triunfo; derecho que está sobre todas las innobles asechanzas, por encima de la falsa opinión, producto de la envidia de los cojos de espíritu.

Las palabras de don Alejandro, repetidas, nos han satisfecho completamente. La autoridad y el prestigio de esas palabras, nos confortan y animan a seguir con tesón en nuestro puesto, porque ellas evidencian la razón que nos asiste al luchar al lado de quien luchamos, y al confiar ciegamente en los altos destinos que el porvenir reserva, para bien de España, al Partido

Radical.

### De las sanciones impuestas a los marinos

Madrid. — Las explicaciones dadas por el señor Giral en la sesión de ayer a la pregunta del diputado radical señor Rey Mora, sobre las sanciones impuestas a varios jefes y oficiales de la Marina, se consideran carentes de sinceridad, pues a espaldas de lo que decía el Ministro de Marina, se traspasaba la inspiración e intervención en este asunto de los señores Azaña y Prieto, por lo que las palabras del señor Giral, stolo pudieron convencer a los incondicionales del Gobierno.

Nadie discutía en los pasillos ni en las tertulias políticas la parte legal del asunto, pero sí se discutía que al haber de atender el Gobierno estrictamente al respecto legal, habría que censurar lo por su manifiesta parcialidad, no tanto por idénticas medidas contra los militares en activo que en distintas ocasiones concurrieron a actos políticos organizados por elementos gubernamentales, máxime cuando los nombres de los jefes y oficiales que a dichos actos asistieron son bien conocidos por la opinión.

Entre los comentaristas abundan elementos de la Marina y el Ejército de probada fe republicana que censuraban duramente al señor Giral, a quien suponen, por su candidez, prisionero en las redes de dramas políticos urdidas precisamente por elementos de la Marina de quienes se conoce de sobra su dudosa lealtad al régimen republicano.

La estampa de don Alejandro Lerroux y sus amigos, y las intrigas de algunos de sus partidarios, como los militares y marinos entusiastas—antes y ahora—de la República, ha podido más en el ánimo del Gobierno, que la consideración o el protesto que pudo haber detenido al mismo para tomar las medidas rigurosas, ante el hecho de que el banquete del Hotel Florida tenía la característica de clausura de unas asambleas de índole técnica para la marina de guerra y mercante, en las que solo se trataban temas de

interés nacional; pues nadie iba a tener previsto que en el acto de clausura el señor Lerroux pudiera hacer manifestaciones políticas.

Es ridículo, decían algunos diputados, que el señor Giral, para justificar el castigo al señor Guitián, haya sacado como ejemplo el castigo impuesto hace meses en Cartagena al auxiliar don Aurelio Martínez, cuando todos sabemos que las causas fueron muy distintas, pero sin duda el Ministro quiere engañar a los bobos con ejemplos cogidos por los cabellos.

### Universidad Popular

#### SECCION DE GRAMATICA

Hay que agregar a las clases que ya funcionan (Derecho, Francés e Inglés) la de Gramática Española a cargo del distinguido y culto señor don Andrés Ayala.

Estas clases serán los viernes, de 7 a 8; podrán concurrir a ellas alumnos de ambos sexos, no matriculados en Centros oficiales de enseñanza.

Queda abierta la matrícula, gratuita.

#### SECCION FEMENINA

El jueves día 1 de junio, en la reunión semanal que celebra el grupo femenino de la Universidad Popular, disertará sobre el tema "Generalidades de la Pedagogía", la culta maestra señorita Adela Benzal Sarón.

Podrán concurrir las afiliadas y simpatizantes femeninas de la Universidad.

### Una conferencia del señor De los Rios

Madrid.—Esta noche dará una conferencia por radio el Ministro de Instrucción Pública, señor De los Rios, dirigida a la República Argentina.

### Teatros

La representación de "Luisa Fernanda" dada a cabo por la P... anoche, como se esperaba, un resonante éxito.

Siempre ha sido condición de los aficionados al teatro, acometer grandes empresas y fijar la atención, para sus actuaciones, precisamente en aquellas obras de mayores dificultades y exigencias para los que no son profesionales.

Este caso se ha dado también en esta ocasión, pues la obra elegida es una de las más difíciles por la amplitud y grandeza de su contextura, pero hemos de asegurar que los propósitos firmes de estos buenos aficionados supieron vencer aquellas dificultades y lograr con su actuación, como decimos antes, un señalado éxito.

Victoria J. ... manifestó plenamente su te, capacidad y serias empresas, y ovaciones, que seguramente significarían en el ánimo de la excelente artista la convicción de que sus éxitos en el arte lírico han de ser numerosos.

También merece cálidos elogios la labor de la señorita del Cerro, cuya gracia, simpatía y exquisito gusto se adueñaron enseguida del público, que la premió aplaudiéndola calurosamente.

Los señores Moncada, Martínez y López, aunque ya bien curtidos en estas lides, se encontraban anoche anoche ante papeles de difícilísima interpretación. Todos supieron interpretar los personajes con justicia, produciendo la sensación en numerosos espectadores de que la obra se desarrollaba a cargo de aficionados, sino de profesionales de la más alta nominación. Asimismo se destacó Angelina ... cuya "Mariposa" alcanzó el grado de verdadera y eminentísima obra, e igualmente mereció toda clase de elogios Juan Oliva, cuya breve actuación por lo acertada y meritoria, fué aplaudida por el público de tan entusiasta manera, que aquél hubo de cantar tres veces su romanza.

También se distinguieron notablemente, Carolina Malo de Molina, Mery Martínez, Pilar La Rocha, Pepita Pardo de la Rosa, Araceli Chiralt, Glorio Robles, ... y los jóvenes ... Teo, S. de las Matas, Fernández Fresneda, Colaço, Bayo, Lloret Rodríguez, Poyato, Barceló, Tamayo, Aznar, Sánchez, Llopía y Eduardo La Rocha, como igualmente nuestro querido y buen amigo Antonio Boque, que se acreditó como excelente actor.

A todo este plantel de notables artistas hay que agregar los nombres de Loti Cervantes, Elia Jover, Pilar Rodríguez Roselló, Gómez Lavade, Amalia La Rocha, Basa, Gil, Cervantes Monteso y Soler Espiauva, y de los jóvenes, H. Cañavate, Olano, Visco y Fernández.

Párrafo aparte merece el cronógrafo señor ... que a la presentación de su decoración fue llamado al palco escénico, donde se le tributaron muchos aplausos. Aquel último cuadro!

### Visitas al presidente señor Alcalá Zamora

Madrid.—Han visitado al señor Alcalá Zamora el Gobernador del Banco de España señor Carabias, y el señor Tato Amat, presidente de la Casa de la República.

### GOBERNACION Y PEDAGOGIA

Estamos cansados de oír que España es uno de los países más difíciles de gobernar: que la psicología del pueblo español es tan compleja, tan rara, que gobernarle requiere todo un arte, y ese arte es de insuperable dificultad.

Y no es así; dista mucho de ser así. El pueblo español se lleva por donde se quiere, y de él se consigue todo lo que se sabe y merece conseguir.

Cierto que los gobernantes actuales han fracasado en su empeño. Han fracasado por haber creído que los gobernados o son rebaño que se somete a todos los caprichos o son jauría que se lanza a todos los excesos.

No han sabido comprender que el pueblo español es todo sentimiento y que, dentro de la categoría sentimental, la variedad resalta sus matices. En

carce los mismos métodos gubernamentales a un español del Norte, a uno del Sur.

Hay algo de influencia marcadamente geográfica en la psicología del individuo: la más importante de esas influencias, el sol. El sol, que pone más azúcar en las frutas del Sur que en las del Norte, enciende también en las gentes del Mediodía más pasión.

Aplicar un mismo método a gobernar un vasco, que un castellano, que un andaluz, es un error; por eso vemos que en un mismo margen de libertad hace en un noroeste, cautela; en un castellano, desasosiego; en un andaluz, explosión.

Si no hubiese sido así, esa dejación inaudita del principio de autoridad pública, hubiera convertido a España de Norte a Sur, de Este a Oeste, en una península llamada de pasión y de de sastré.

La serenidad del Norte, la resignación del centro; ha contenido la ola pasional y devastadora del Sur.

El actual Gobierno no sabe gobernar. Quiere ser flexible y resulta blando. Pretende, a veces, ser enérgico y resulta cruel. No acierta con el término medio que es ecuanimidad, que es la moral de la fuerza, que es el éxito de la autoridad.

Manda a destiempo y manda mal. No sabe aplicar con oportunidad la energía ni distribuir eficazmente el rigor.

Anda abocado moviéndose, nervioso y desorientado, entre la extrema derecha y la extrema izquierda, ya prodigando minos excesivos, ya dando palos de ciego con alarmante precipitación.

Ignora que el gobernante moderno,

### Reunión reservada de los señores Azaña, Prieto y Casares Quiroga

Madrid.—Esta mañana han celebrado una extensa conferencia, los Ministros señores Prieto, Casares Quiroga y Azaña. La reunión duró más de dos horas y fué muy reservada, ya que a la salida se abstuviéron de hacer manifestación alguna.

SELLOS DE CAUCHU en la IMP. VIUDA M. CARREÑO, Jara, 10

### La estancia de las Mises en España

Madrid.—Las 14 "Mises" extranjeras han visitado la redacción del periódico "Ahora", donde les fué ofrecido un "cotel". Esta tarde han realizado una excursión a Aranjuez.

como el médico moderno, tiene que ser más higienista que terapeuta; ha de preocuparle más, mucho más, prevenir que curar. Eso tampoco lo ha entendido así el Gobierno Azaña.

Con una pasividad incomprensible, con un sentido de la tolerancia y de la libertad totalmente equivocados, ha preferido atizar imprudentemente la llama gigantesca del incendio cometido, a apagar, con un ligero soplo, el fuego iniciado.

Donde hubieran sido eficaces y fecundos el buen consejo y el discreto recuerdo de la ley, han sido luego del todo inútiles la amonestación iracunda y la apelación desesperada a esa ley.

Por eso, la anarquía, que en las ciudades es tumulto, que en los campos dice la ineptitud de nuestros gobernantes, con desgarros, tal vez irreparables, de la República que a todos, y a ellos directamente, incumbe defender.

Dice Tagore: "Si tienes la voz dulce y la mano acariciadora, con un hilo conducirás un elefante". El Gobierno Azaña no ha comprendido la hermosa pedagogía que encierra el consejo del poeta indio; no ha sabido conducir el noble elefante de la revolución más simpática que vieran los siglos.

Creyó, olvidando a Kant, que la vida gobernante era recreo y era belleza; no llegó a despertar de su sueño de orgullo y de gloria para convenirse de que la vida política también es deber. Y el deber, ante tamaño fracaso, que pone en peligro cosas íntimas y cosas altas, se cumple renunciando nolemente a seguir perturbando, desviando y torciendo tan gravemente los destinos de la República y del país.

Para gobernar hace falta algo más que la gracia sin alas de la ironía, que el gesto acastizado de la majesta, que la energía superpuesta de la testarudez... Hace falta patriotismo que triunfe del amor propio, sentido liberal que ahogue impulsos absolutistas, abnegación política que consienta todas las renunciaciones. Hace falta saber auscultar el alma del pueblo y saber medirla. Saber auscultarla de corazón a corazón. Saber medirla con una visión amplia, certera y clara. Con dignidad pedagógica.

Porque sería muy penoso, muy triste, que tuvieran que medirse ciertas resistencias absurdas con la pedagogía de la dignidad.

P. Riera VIDAL

### Detención de los autores de un robo cometido en Berlín

Madrid.—La policía ha detenido a dos mujeres y un individuo, autores de un robo de alhajas en una joyería de Berlín, por valor de 20 mil marcos oro.

Los detenidos son españoles y fueron descubiertos porque una de las mujeres, sin darse cuenta, dejó abandonado en un taxi de Berlín un maletín que había adquirido en una conocida residencia de Madrid.

Parte de las sortijas les han vendido en 14 mil pesetas en un establecimiento de la calle de Ciudad Rodrigo.

Los mismos detenidos se han confesado autores de otro robo cometido en una joyería de Córdoba.

### PARA OBRAS DE TEXTO, PERIODICOS, REVISTA Y MEMORIAS:

VIUDA M. CARREÑO, Jara, 10